Pössem Aktue// 7/99 Bürgerverein

06.11.99

Liebe Werthhovener Bürgerinnen und Bürger,

wer nicht einen Martinsabend im Rheinland gesehen und erlebt hat, weiß nicht, wie tief das Andenken des barmherzigen Reitermanns in unserem Volk verankert ist. Im 4. Jahrhundert war es, Martin diente in der römischen Armee, als er an einem kalten Novembertag durch die Stadt Amiens ritt. Am Wegesrand saß ein Bettler, Martin hielt an, zerschnitt mit dem Schwert seinen Mantel und gab die eine Hälfte dem Bettler. In der folgenden Nacht, so wird berichtet, sah Martin Christus mit dem halben Mantel bekleidet. Martin, der bis dahin Heide war, ließ sich taufen und verließ die römische Armee. Er zog sich in die Einsamkeit zurück und wurde Mönch. Später, als er Bischof von Tour geworden war, galt auch dort seine besondere Hilfe denen, die am Rande lebten, den Armen, Alten und Kranken.

Das Brauchtum um den hl. Martin gibt es im Rheinland seit dem 11. November 397, dem Tage seiner Beisetzung. Bis heute ist seine große Beliebtheit und Verehrung ungebrochen.

Zum St. Martinszug am 13.11.99 um 17.30 Uhr sind alle kleine und großen Mitbürger herzlich eingeladen.

Mit ihren bunten Fackeln begleiten die Kinder St. Martin, der mit seinem weiten Mantel dem Zug vorranreitet vom Pössemer Treff aus auf folgenden Weg: Weißer Weg - Ahrtalstr. - Kapellenstr. An der Jakobuskapelle erfreut uns dann der Kindergarten mit einer spielerischen Darstellung der Martinsgeschichte. Wir bedanken uns schon jetzt bei der Leiterin des Kindergartens, Frau Kluth, für ihr Engagement und Frau Verena Velten für das Schmücken der Kapellenwiese. Von dort aus geht es weiter über die Ahrtalstr. - Auf dem Driesch - Im Vogelsang – Fuchskaule - Am Nußbäumchen - Ahrtalstr. - Am Feldpütz zurück zur alten Schule. **Die Anlieger am Zugweg werden gebeten, ihre Häuser zu schmücken.** Dort am Treff wollen wir St. Martin zu Ehren diesmal nur ein kleines Feuer abbrennen. Wie schon im letzten Pössem Aktuell angekündigt entfällt aus diesem Grund das Holzschleifen. Da wir am Treff etliches für den Abend vorbereiten müssen, bitten wir um zahlreiche Hilfe beim Aufbau am Samstag, den 13.11.99 um 9.30 Uhr. Auch die große Martinsverlosung wird sich etwas anders gestalten. Abends werden direkt nach der Stutenverteilung ca. 30 Hauptpreise so lange

verlost, bis sie einen Abnehmer finden. Die anderen zahlreichen und wertvollen Preise werden schon einen Tag vorher am freitäglichen Clubabend öffentlich gezogen und im Gymnastikraum aufgebaut. Die Gewinnerlose werden im Treff ausgehängt und sollen nach dem Zug abgeholt werden. In Ausnahmefällen steht hierfür auch der Montag Abend in der Zeit von 18.30 bis 19.00 Uhr zur Verfügung.

Da ein Hauptteil der Verlosung also schon vorher stattfindet, können am Martinstag natürlich keine Lose mehr gekauft werden. Hierfür steht Dieter Gerzmann, Am Feldpütz 10 als Anlaufstelle für alle Interessenten , die den Losverkauf verpasst haben bis Freitag Gewehr bei Fuß.

Aber eines gilt für alle Losbesitzer: Bitte die Lose zum Martinsabend mitbringen.

Zum Wärmen und Füllen von Körper und Seele reichen wir wie immer Getränke und Erbsensuppe mit Würstchen. Ferner gibt es unter dem überdachten Pausenhof Glühwein für die Großen und heißen Kakao für die Kleinen. Die wenigen Sitzplätze sollten unseren älteren Mitbürgern vorbehalten sein. Die anderen vergnügen sich rund um das Feuer und auf dem Pausenhof.

Jakob und Adele haben wieder Quartier bezogen

Viele Pössemer, aber auch "Durchreisende" haben die Beiden schon vermißt.

Seit Ende September schmücken Jakob und Adele wieder unseren Ortseingang und sind auch der Meinung : "I love Pössem".

Wir, die Betreuerinnen der Jugendgruppe, unterstützt von unseren Männern, legten Hand an, um die Zwei im neuen Glanz erscheinen zu lassen. Jedoch ohne den Frontlader von Michael Hüllen, mit dessen Hilfe die zur Verfügung gestellten "Körperteile" gerichtet wurden, wäre diese Aktion nicht möglich gewesen. Besten Dank! Fast schon Routine geworden, ging uns das Einkleiden der Beiden recht schnell von der Hand. Der letzte Schliff fehlte aber noch. Kurzer Hand wurden von zu Hause noch alte Spitzen, Gardinen und Tischdecken geholt und daraus eine schicke Bluse und Schürze für Adele zu schneidern und Jakobs Frack farblich herauszuputzen. Nach getaner Arbeit waren wir einstimmig der Meinung, Jakob und Adele sind wieder staatz.

Wer viel arbeitet, hat auch viel Hunger und Durst. So ließen wir vor Ort den Nachmittag bei schönem Wetter in geselliger Runde ausklingen. Ob Adele sich in der letzten Woche geärgert hatte, wissen wir nicht, aber ihr ging der Hut hoch. Möglich wäre es aber, denn die drei Holzblumen, die ihre Bluse schmückten, wurden abgebrochen. Schade! So waren schon Ausbesserungsarbeiten notwendig.

Gisela Duch

DRINGEND GESUCHT!

5-Personen-Haushalt mit Hund sucht ab sofort selbstständig arbeitende Putzhilfe für 2x wöchentlich 4 Stunden.

Tel.: 85 79 42 3



zur Hochzeit

Tanja Schmitz und Frank Schmitz–Duch Juliane und Heinz Schmitz

sich selbst zu seinen neuen Mitgliedern

Maria und Urban Blum Heinz Schmitz Hanneke und Wolfgang Rindermann

Helga und Frank Güttes zur Geburt ihrer Tochter Sina Kristin

Nachträglich allen denjenigen, die wir seit dem erstmaligen Erscheinen von Pössem Aktuell im April 1995 vergessen haben.

Dies werden wohl leider einige sein, obwohl der Vorstand des BüV's sich redlich bemüht alle Gratulationstermine in Erfahrung zu bringen. Da das Dorf enorm schnell wächst – zur Zeit ca. 350 Haushalte mit 1024 Einwohnern – sind wir auf eure Hilfe angewiesen. Bitte steckt mir doch einen Zettel mit Namen und Art der Feierlichkeiten von euch selbst oder den Nachbarn in den Briefkasten – Duch am Feldpütz 6a.

• Kleinigkeiten

- Am 13. April 1975 wurde das Ehrenmal an der Kapelle eingeweiht, das der Bürgerverein in Eigenleistung errichtet hatte. Den schlichten ca. 2,20 m hohen Basaltblock mit Inschrift, zierte damals noch ein vergoldetes Eisernes Kreuz. Wer kann uns etwas über den Verbleib dieses Kreuzes sagen ????
- Auf der Fahrradcodierung letzten Monat ist ein Kinderfahrradhelm, Farbe rot, schwarz, blau liegen geblieben. Der Besitzer meldet sich bitte bei A.Kläser, Im Vogelsang, 341514.
- Besucht doch mal Werthhoven im Internet unter: www.Werthhoven.de. N\u00e4heres dazu im n\u00e4chsten P\u00f6ssem Aktuell.

• Im Treff hängen seit Kurzem zwei einsame Kinderjacken am Haken. Diese können während der Jugendgruppenstunde, donnerstags zwischen 16.30 und 18.00 Uhr abgeholt werden.

Kinderkunstausstellung unter dem Motto: Große Kunst von kleinen Leuten!

Wo:

Kita Maulwurfshügel Am Feldpütz 15 53343 Wachtberg-Werthhoven

Wann:

Freitag, 19. November 99 14.00-18.00 Uhr Samstag, 20. November 99 13.00-18.00 Uhr

Mit

Kaffee und Kuchen

Milch-Kakao Adventsideen Bastelangebot für Kinder

Waffeln

Termine für alle Vereinsmitglieder des Bürgervereins

Bitte vormerken und unbedingt freihalten:

- Montag den 15.11.99 im Pö-Treff: Kühlesessen und anschließende Vollversammlung
- Weihnachtsfeier am 11. Dezember 1999

Feststehende Termine für das Jahr 2000

Kleinkirmes Freitag, 21. Januar als Mini-Oldie-Disco im Treff Karneval Samstag, 04. März großer Zug mit anschließender Fete

SK-Rennen Sonntag, 07. Mai

Sommerfest letztes Ferienwochenende am 12.-13. August St. Martin Samstag, 04. November Martinszug

Weihnachtsfeier Samstag, 09. Dezember

Für den Vorstand